

学校だより 麦の穂



令和4年度10月号 9/22発行
富士宮市立富士根南小学校
全校児童 1,024人(±0人)
電話番号 26-2522



ホームページアドレス

<http://www.fujinomiya-shizuoka.ed.jp/e-school/08fujineminami/>

ホームページブログは2学期も毎日更新。毎日400人超がご覧になる人気ブログです。

学校教育目標

夢をもって、自ら考え 共に学ぶ子

学校経営目標

判断力を高め、笑顔・思いやりあふれる学校づくり

新型コロナウイルス感染症第7波の拡大もようやくピークアウトの様相が伺えるようになりました。本校においても学校内での感染拡大を生じさせることなく9月を乗り切ることができました。これも一重に保護者の皆様の感染対策への御理解と御協力によるものと心より感謝申し上げます。

これからも油断することなく、文科省資料「学校内における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル～新しい生活様式～(2022.4.1Ver.8)」を参考に学校医の指導・助言を受けながら感染対策に厳に取り組んで参ります。保護者の皆様におかれましては、引き続き、毎朝の検温と健康観察、健康観察アプリ(リバー)での確実な入力・送信につきましてよろしくお願い申し上げます。また、軽度であっても子供たちに風邪症状(せき・喉の痛み)や倦怠感がある場合には、登校せず自宅にて静養するようお願いいたします。また、同居家族に未診断の風邪症状(せき・喉の痛み)がみられる場合も、お子様の登校は控えるようお願い申し上げます。

秋は「学びの充実期」です。子供たちに豊かな学びの機会が保障できますように御理解と御協力をお願い申し上げます。



■ステージ制で育む「親和的に自治する力」

校長 川口秀也



本校には教師が定めた「月ごとの生活目標」や「めあて」はありません。それに代わるものとして、「みんなでがんばるプロジェクト『ステージ制』」があります。これは、子供たちが考えた「目指す学級像」の実現のため、5つのテーマにそって、①子供たち自身が学級の状況を分析し、今ある問題を発見、共有する。②その解決方法を話し合い、問題解決に向けた具体的な取組や目標を設定する。③自分の役割を明確に仲間と協働して実践する。④その成果と課題を振り返り、

⑤次なる課題を見出して解決に取り組むといった一連の「自治的プロジェクト」です。

＜令和4年度 みんなでがんばるプロジェクト(ステージ制テーマ)＞

期 間	4・5月	6・7月	8～10月	11月～1月	2月～3月
テーマ	仲間づくり	仲間と共に	粘り強く	よりよく判断	学びの実感

今月は「粘り強く」をテーマに、各学級で自治的プロジェクトが進行しています。与えられたものではなく、よりよい学級、学校生活を実現するために子供たち自身が考え、自治的活動を展開することはとても高度な取組ですが、2年目を迎え学校評価のアンケートからも、少しずつですが成果を感じられるようになってきました。

先日、2年生の学級会では、9月の学級の様子を振り返り、「時間があまり守られていない」という問題提起がなされ、学級の現状と問題解決の方法が熱心に話し合われていました。この学級では、休み時間が終わる1分前にアラームが鳴るようにタイマーをセットし、着席して授業の始まりのチャイムを聞くことに取り組んでいましたが、「つい、遊びに夢中になってアラームに気付けない。」「廊下で話しているとアラームが聞こえない。」などと、時間が守れない現状が整理され、解決策のアイデアもいくつも提案されました。そして子供たちは、「(時間を守るためには)アラームに頼らず、時計を見て気付いた人がやさしく呼びかける」という学級の新たな取組(目標)を話し合いを通して練り上げることができました。このように低学年においても、主体的に考え行動する場を与えることで、自治的活動に生き生きと挑戦することができます。本校では、引き続き、「ステージ制」に子供と共に取り組み、地域社会の一員として逞しく生き抜く力を育みます。